

E

Perplejidades ante la salida de Peñafiel de la Mancomunidad

D**I****T****O****R****I****A****L**

El pleno del Ayuntamiento de Peñafiel aprobó en su reunión del 27 de noviembre pasado la autogestión por parte de la Villa de la recogida y tratamiento de residuos urbanos; dicho en otras palabras, se acordó el abandono de los servicios mancomunados de la comarca. Pese a que algún medio de comunicación ha calificado de histórica esta decisión, a nosotros, lo reconocemos desde un principio, nos cuesta valorar la transcendencia del paso dado, porque las dudas que pudiéramos tener al respecto no han sido disipadas por las diversas declaraciones que hemos tenido ocasión de escuchar.

¿Importancia para la comarca? Según el señor alcalde de Peñafiel, poca. La coordinación de servicios y el uso de instalaciones se pueden pactar con facilidad para lograr que la comarca salga reforzada. Que la Villa abandone la mancomunidad es beneficioso para todos, cabecera y pueblos de su entorno; por lo visto, con ello estaban conformes bastantes alcaldes de los municipios implicados (bueno, en realidad, esto último se habrá de ver en su día, cuando la Mancomunidad vote en pleno la conformidad con la salida de Peñafiel). ¿Por qué no nos apresuramos a congratularnos con tanta conformidad y tan atractivo futuro? Pues porque la Mancomunidad es algo más que la recogida de residuos y, abandonándola, Peñafiel se priva de muchos proyectos, servicios y atenciones personales gestionados hasta ahora con diligencia; porque la deserción aboca a una institución útil de nuestra comarca a una época de dificultades; porque el malestar de su presidencia, con razón o sin ella, no anuncia fáciles acuerdos y, en fin, porque desde pequeños nos han enseñado que aunar esfuerzos ahorra gastos y en este caso nos dicen que va a ser todo lo contrario. Así que, inmersos en dudas, vayamos a lo de los euros, a ver si se nos disipan.

Lo sentimos, pero, en cuanto al dinero, seguiremos expresando perplejidades. Los representantes políticos se apresuran a presentarse a sí mismos como excelentes y experimentados gestores, pero obtienen resultados que se diferencian en cientos de miles de euros a la hora de echar las cuentas de este asunto. Dice el alcalde de Peñafiel que con la salida logramos un ahorro anual de 160 000 euros; partimos de una previsión negativa de 483 000 euros, afirma el portavoz del grupo socialista; multas, nos anuncia el presidente de la Mancomunidad, a la vez que se ofrece (creemos que con ironía) para hacerle los números al alcalde para que pueda presentar ahorros de hasta 330 000 euros... Una actitud acorde con la salud mental sería pasar de todo y esperar. Porque, como dice nuestro alcalde, "los números se explicarán cuando tengan que explicarse y a quien haya que explicarlos". Bueno, pasar de todo, no; seguir participando a nuestra manera y con el formato y fundamento que nos caracteriza cuando nos tomamos un vino o esperamos en la cola de la carnicería (ya saben: "por lo visto...", "me han dicho que...", "pues a lo mejor...", "lo que yo te diga").

También sería conveniente implicarse así, con idiosincrasia peñafielense y sin mucho compromiso, al abordar el tema del proceso de salida -cuánto durará y que dificultades tendrá-, porque en estas cosas tampoco hay coincidencia y es muy malo para la mente intentar comprenderlas de verdad. Y también charlar de esta forma, tan idónea para ir pasando el invierno, al preguntarnos por qué nuestro alcalde, que sin personalismos estaba interesado últimamente en asumir la presidencia de la Mancomunidad para mejorar su funcionamiento, no ofrece como vicepresidente su valía de gestor para lograr esas mejoras, sin necesidad de que nuestra Villa tenga que abandonar una institución creada para aunar esfuerzos.

Pero, ¿y si no tuviéramos que optar entre el pasotismo y la demencia? ¿Qué tal si los hechos y previsiones, bien avalados por estudios e informes, se presentasen y explicasen con puntualidad y regularidad a quienes más corresponde, a los ciudadanos, para buscar su responsabilidad en el devenir del pueblo, más allá de suposiciones y habladurías de chateo?